



# AET 34

N° 92 NOVEMBRE 2024

BULLETIN DE LIAISON DES ANCIENS ENFANTS DE TROUPE  
DE L'HERAULT

## 1. EDITORIAL DU VICE-PRESIDENT MICHEL ALAUX

Chers amis, depuis le dernier bulletin AET 34 la vie de la section a repris son rythme de croisière avec ses moments de bonheur et hélas ses évènements fâcheux. C'est certes la loi de la vie mais il ne faut pas « gommer » ces moments qui nous obligent à laisser des camarades sur le bord du chemin. Il ne faut surtout pas les oublier. Le 13 juillet, une de nos fidèles, **Jeannine Planes** s'en est allée. Le 7 septembre c'est son mari **René Planes (43 LA 47 Au 48)** qui l'a suivie. La maladie et le chagrin ont eu raison de celui qui nous apparaissait comme un roc, fier de ses origines et heureux de côtoyer des personnes avec lesquelles il partageait le même sens qu'il a donné à sa vie. Ils laisseront tous les deux un grand vide tellement leurs personnalités étaient attachantes et leur envie de vivre était grande.

**Début octobre** nous nous sommes retrouvés pour le rassemblement dit de rentrée avec une formule inédite (**une pièce de théâtre suivie d'un repas**) mais qui a mobilisé un large public à Baillargues. C'était un pari risqué car jamais tenté et il n'était pas sûr que cela plaise mais parfaitement réussi grâce à deux brillants acteurs amateurs (dont l'un est un habitué de nos rassemblements) autour d'un sujet historique de la Deuxième Guerre Mondiale et une organisation parfaite de notre camarade Jean-Yvon Février. Merci à eux et aux petites mains qui s'y jointes, on en redemande !!!

**Le 11 novembre** à l'initiative de la section AET d'Aix-en-Provence nous nous sommes retrouvés assez nombreux à **St-Hippolyte-du-Fort** pour la commémoration de l'armistice de 1918. Vous lirez plus loin le compte rendu de cette belle journée qui nous a permis de nous souvenir de ce conflit effroyable mais aussi de l'histoire de cette Ecole d'Enfants de Troupe et puis aussi, plus largement, d'échanger avec les jeunes du Lycée Militaire d'Aix présents. L'actualité française laisse souvent hélas un sentiment assez pitoyable. Nous avons rencontré des jeunes pleinement engagés dans leurs études, ayant des projets de vie, déterminés à réussir, fiers de leur Ecole et de leurs anciens, et solidaires. Ils nous ont rappelé les Enfants de Troupe que nous avons été. C'est un grand bol d'air que nous avons pris à leur contact !! Plus loin vous lirez le compte rendu.

Prochain rendez-vous le **5 janvier avec le traditionnel déjeuner dansant à St Brès**. Venez nombreux, vous ne le regretterez pas. Les bulles du champagne de fin d'année se seront évaporées et donc il sera temps de repartir pour une nouvelle année.

Dès le 15 mars nous aurons l'Assemblée générale de la section, moment important pour les camarades qui oeuvrent au quotidien pour que la section garde la même dynamique.

Avec un peu d'avance mais échéancier du bulletin trimestriel oblige, je vous souhaite de très bonnes fêtes de fin d'année en famille ou entre amis et je vous adresse au nom du bureau de la section les vœux les plus chaleureux de santé et de bonheur pour l'année à venir. Des moments difficiles, il y en aura c'est sûr, mais en serrant les coudes et en s'entraidant nous les passerons plus facilement.

Bien fraternellement à vous tous.

Michel ALAUX (58 Tu 64 Ai 65)

## 2. VIE DE LA SECTION

### ILS NOUS ONT QUITTES ...

- **René Planes (43 LA 47 Au 48)** décédé le 7 septembre 2024 à l'âge de 94 ans (né le 22/08/1930) ; la cérémonie religieuse a eu lieu le jeudi 12 septembre à 15h00 en l'église de Puéchabon suivie de l'inhumation au cimetière de cette même commune. L'alerte téléphone a été déclenchée. L'association était représentée par Jean Bertin, Christian Bordas, Jean-Yvon Février et Georges Tixeron qui a prononcé l'éloge funèbre. Extraits : « René est né à Alès dans le Gard le 22 août 1930. Il venait d'avoir 94 ans. Après ses études en primaire, il entre en 1943 en 6° à l'Ecole Militaire Préparatoire des Andelys, en Normandie, repliée alors à Béziers. Période trouble puisque les Allemands ont envahi la zone libre. Période de privations, de vie frustrée, loin de sa famille mais période riche de la qualité des relations humaines. Cette Ecole quittant la ville de Béziers début 1944 sur ordre de l'occupant, René sera envoyé successivement à Tulle en 1944, Montélimar en 1945 avant de rejoindre cette même année la ville-mère de son Ecole, Les Andelys. Il obtiendra son BEPC en 1948 à Autun. Un tel parcours de collégien ne pouvait que forger son caractère. » et « issu d'un milieu modeste, René Planes aura parcouru l'Histoire récente de notre France, bravant les dangers successifs de l'Occupation, de l'Indochine et de l'AFN, démontrant à chaque fois des qualités exceptionnelles. Depuis Béziers et ses années d'enfant de troupe, sa juste fidélité à la Patrie et les devoirs quelle implique envers les hommes n'auront jamais été mis en défaut. »

René était titulaire de plusieurs citations, officier de la Légion d'Honneur et de l'Ordre National du Mérite.

René était donc le dernier AET de la section ayant séjourné à Béziers au sein de l'EMP des Andelys qui y fut déplacée de 1940 à 1944. Souvenez-vous, lors de la manifestation en 2019 à Béziers, il nous racontait avec émotion la vie qu'il y a vécue et les amitiés qu'il y a nouées. Une palme sera déposée ultérieurement sur son caveau selon des modalités qui seront arrêtées avec la famille (sœurs). Son épouse, Jeanine, est décédée le 13 juillet dernier, à l'âge 94 ans.

- **Gaëlle Devider**, le 8 octobre 2024 à l'âge de 76 ans, en région parisienne, belle-sœur de Claude Gradit (51 LB 53 Ai 54)

Nous présentons aux familles éplorées nos très sincères condoléances.

### MODIFICATIONS A L'ANNUAIRE

- Edouard Van den Bulcke, nouvelle adresse postale :  
Edouard Van den Bulcke chez Hemery Carole 1 ter rue Guy Mollet 59136 Wavrin

### NOS MALADES

Nous pensons à vous et à vos familles. N'hésitez pas à nous contacter si vous le souhaitez.

### 3. ACTIVITES PASSEES

#### REMISE DES PRIX DANS NOS ECOLES

Suite à l'envoi d'un chèque de 60€, à l'EMPT de Bourges, pour récompenser un élève méritant, le colonel Gwenaëlle Gautier, commandant l'EMPT a adressé à la section une lettre de remerciements.

#### 14 SEPTEMBRE CEREMONIE DE RENTREE A AIX

Comme chaque année, une cérémonie de rentrée a été organisée dans chaque lycée et nous y sommes invités

Le lycée militaire d'Aix-en-Provence l'a organisée, le samedi 14 septembre 2024 à 19h00, la section a été représentée par Miguel Néant (61 Tu 66 LM 68 Ai 69) et Daniel Serra (56 Ai 63).

Daniel Serra a été invité à donner quelques conférences en économie aux élèves des classes préparatoires du lycée militaire d'Aix.

#### 12 OCTOBRE SORTIE D'AUTOMNE A BAILLARGUES : FINI LES VACANCES !

Le journal de marche de la section AET de l'Hérault s'étoffe d'une nouvelle activité : une pièce de théâtre suivie d'un repas.

La pièce s'intitule « Meilleurs alliés » d'Hervé Bentégeat. Elle relate l'entrevue houleuse entre Winston Churchill et le général de Gaulle, l'avant-veille du débarquement. Le spectacle était tout à fait adapté à la commémoration du 80<sup>e</sup> anniversaire de la Libération de la France.

Trois des nôtres, Février, Hennet et Tixeron missionnés pour ce temps fort ont réussi à monter cette action en respectant scrupuleusement les 3 unités : d'action, de temps et de lieu. Tout s'est joué dans un décor unique sur une scène dans une agréable salle de théâtre au cœur d'une petite bourgade du Languedoc : Baillargues (34). L'assistance composée d'AET et d'amis mais aussi d'anciens combattants de la commune rassemblait une centaine de personnes. Le restaurant était à proximité et la météo... calme et constante.

Cette pièce était interprétée par deux excellents acteurs, Michel Mifsud, ancien proviseur de collège, AET de cœur depuis très longtemps, tenait le rôle du général de Gaulle et M. Philippe Guy lui aussi acteur amateur (mais très professionnel) interprétait Winston Churchill. Accent anglais et whisky aidaient beaucoup à la mise en ambiance ! Une heure et quart de tension voulue sur la scène, et le souffle retenu dans l'assistance bien que chacun connaissait la fin : le débarquement.

Malgré les fauteuils confortables, nul ne s'est assoupi et c'est avec enthousiasme que nous avons rejoint le restaurant, *le French Flair*, situé dans la même ville. Un repas à 53 couverts nous attendait disposé sur les tables Omaha, Sword, Juno et Gold (cela va de soi). Afin de faciliter le positionnement des convives, les places nominatives avaient été définies au préalable. Bon repas, très bon vin local, chaude ambiance autour des acteurs, de leurs épouses et du technicien Roger, qui à eux trois constituent le soutien matériel et logistique de l'équipe artistique.

Après ces deux bons moments, Michel Alaux et Jean-Yvon Février d'un commun accord ont décidé de lancer le chant de tradition des Enfants de troupe suivi par tous avec ferveur. Nos rangs s'éclaircissent mais qu'importe, l'esprit général est toujours aussi élevé et nous attendons tous les prochaines retrouvailles du début d'année 2025, le 5 janvier.

Jean-Yvon Février (53 LA 60 Au 62 LF 64)

Remarques :

- Une lettre de remerciement a été adressée à Mr le Maire de Baillargues pour nous avoir offert la location de la salle, accompagnée d'un chèque de 100€ pour aider son CCAS.
- De même un mot de remerciement, accompagné d'un chèque de 100€ a été adressé à Mr Michel Mifsud pour aider la troupe théâtrale.

## 11 NOVEMBRE A SAINT-HIPPOLYTE-DU-FORT

L'année 2024 est marquante. Elle nous rappelle l'entrée en guerre de notre pays en 1914 (déjà 110 ans) et en ce 11 novembre pour un conflit qui aura duré 4 longues années, l'armistice qui mit fin aux combats. Celle que l'on appela « la Der des Ders » ne le fut pas, hélas. Pour les AET c'est aussi rappeler que de 1886 à 1934 une Ecole Militaire Préparatoire existait à St-Hippolyte-du-Fort et que plus de 400 anciens élèves de cette Ecole ont péri au cours de ce conflit.

Par un air frisquet mais un beau soleil les élèves du Lycée Militaire d'Aix-en-Provence avec la garde au drapeau et leur colonel commandant l'Ecole, les AET de plusieurs départements s'étaient rassemblés à l'initiative de la section AET d'Aix. Le programme était habituel : Monument de la ville de St-Hippo, Monument des Enfants de Troupe, carré des Enfants de Troupe morts à St Hippo, réception par la Mairie puis repas en commun. Sur le lieu de notre ancienne Ecole, face à ce très beau monument honorant les Enfants de Troupe morts pour la France, nous étions fiers de nos Anciens et communions avec des jeunes autour de nos valeurs !

Belle présentation des élèves du LMA sur les rangs. La section d'Aix-en-Provence avec à sa tête le général (2S) Charpentier (assisté des camarades Chabrier et Fleurbe) avait remarquablement organisé le déroulement de la partie leur incombant : discours chargés de sens, rappels historiques et respect de temps de recueillement devant notre Monument et au cimetière devant les tombes des Enfants de Troupe.

Le repas fut l'occasion de rappeler des souvenirs, de s'enquérir du déroulement de leurs études, de leurs projets de vie. A l'évidence, ces jeunes ont du caractère, ne sont pas seulement motivés par des carrières rémunératrices mais par le désir de vivre passionnément un métier, une profession au service des autres.

Remarque : La section était représentée par M Alaux et Mme, C Bordas, A Darney et Mme, G Deltour, J-Y Février, M Néant, R Vallée. et le drapeau des AET auxquels s'étaient jointes Mmes Nury et Janicaud (la section la plus nombreuse !!).

## 4. ACTIVITES A VENIR

### OYEZ, OYEZ, BRAVES GENS ET A VOS CALENDRIERS !!

➤ **Réunions mensuelles** : les mercredis, 4 décembre 2024, 5 février 2025, 2 avril à Saint-Jean-de-Védas à 14h30 pour les membres du bureau et à 15h30 pour les adhérents.

Pas de réunion en janvier, à cause de la proximité avec notre déjeuner dansant et pas de réunion en mars à cause de la proximité avec l'assemblée générale.

➤ **Le dimanche 5 janvier 2025 déjeuner dansant** : comme en 2024, déjeuner avec animation (chanteuse / disc-jockey) au Saint-Brice à Saint-Brès. Coût augmenté d'un euro par rapport 2024 : 43€ par personne (champagne offert par la section et animation incluse). Rendez-vous à 12h30. Détails, inscriptions sont adressés séparément. Privilégiez le règlement par virement.

➤ **Le samedi 15 mars Assemblée générale de la section** (étude en cours).

➤ **Sortie de printemps** (étude en cours).

➤ **Sortie d'automne** : Réservez déjà la date du **samedi 27 septembre**, pour une sortie **déjeuner-spectacle au cabaret « le Showbizz » à Magalas**, au Nord de Béziers.

➤ **CALENDRIER NATIONAL**

**Le prochain congrès national** des AET aura lieu à Oberbronn (67) du lundi 2 au jeudi 5 juin. (50 km de Strasbourg, 22 km d'Haguenau et 25 km de Bitche). Pour l'instant une seule inscription Dominique et Lionel Figuière.

## 5. COMMUNICATIONS DIVERSES

### ANECDOTE : MANIFESTATION AVANT LE BACCALAUREAT

Cette histoire se passe à l'Ecole militaire préparatoire d'Autun en 1964 ou 1965.

Quand nous passons le Baccalauréat, le 2<sup>ème</sup> à l'époque, une année c'est au lycée Bonaparte dans la ville d'Autun, l'année suivante dans l'Ecole. Cette année, en 1964 ou 1965, c'est dans l'Ecole, c'est même dans le gymnase. Pour se faire remarquer et montrer aux civils que nous sommes audacieux, avec un camarade, nous avons eu deux idées géniales.

La première fut de teinter en vert le bassin de l'Ecole, celui devant le Monument aux morts, qui est encore en eau à l'époque. Nous avons appris en cours de chimie et au cours de conférence sur la découverte des réseaux souterrains que la fluorescéine est un excellent colorant. Le premier travail est donc de se fournir en produit. Mon camarade se rend à la pharmacie de la ville pour acheter 125g de ce produit miracle. Malgré les arguments de mon camarade qui explique qu'il est envoyé par le professeur de chimie, le pharmacien ne veut rien entendre et souhaite avoir un document signé par l'Ecole. Document très simple à réaliser : récupérer dans le bureau de l'adjudant de compagnie, un document à l'en-tête de l'Ecole, rédiger un petit texte, mettre le tampon du chef et faire un petit gribouillis en guise de signature et le tour est joué. Avec le sésame en poche, mon camarade a obtenu sans problème particulier, le produit miracle. La substance est mise le dimanche soir dans le bassin et le lundi matin tout le monde voit le résultat, le bassin est vert. Opération réussie !

La deuxième idée géniale est d'installer le squelette du bloc-sciences dans le clocheton du grand bâtiment de l'école. Samedi soir, pendant que l'Ecole est au cinéma dans l'Ecole ou dort, nous partons avec mon compère récupérer les os du macchabée, qui sont suspendus à une potence. Nous grimpons au niveau de la fenêtre, cassons sans bruit, c'est le point délicat, une vitre au niveau de la poignée, tout ce passe bien pour l'instant, nous ouvrons la fenêtre, nous enjambons la partie fixe de cette fenêtre et là patatrac,

Nous marchons sur les boîtes de Pétri (Une *boîte de Pétri* est un petit récipient circulaire de laboratoire destiné à la culture de micro-organismes, de cellules...) posées sur le rebord intérieur de la fenêtre. Puni pour puni, nous nous saisissons du squelette, nous allons le cacher dans les bosquets derrière le Monument aux morts et vite, nous retournons dans la salle de cinéma, faire comme s'il ne c'était rien passé. Mais avec tout le fracas, un éducateur est venu voir, il a vu les dégâts, il a prévenu l'officier de semaine qui est intervenu durement en faisant arrêter la séance de cinéma et en rassemblant dans la nuit toute l'école pour conter l'anecdote et surtout demander au responsable de cet acte odieux et inadmissible de se dénoncer. Nous ne nous sommes pas dénoncés, après plusieurs changements de tenue et rassemblements, l'officier de semaine décida d'envoyer tout le monde se coucher avec la menace qu'un élève par classe serait renvoyé si les auteurs ne se dénonçaient pas. Le lendemain soir nous avons installés le squelette dans le clocheton en passant par une fenêtre du "sous-marin" et utilisant les larges chéneaux zingués comme passage piéton. Opération risquée, mais réussie. Nous étions inconscients du danger. Le clocheton au-dessus de l'horloge semble ne plus exister aujourd'hui. Je vérifierai quand je retournerai voir l'Ecole pour le congrès 2026.

Le lundi matin, nous passons le bac et l'affaire fut oubliée, les sanctions envisagées furent elles aussi oubliées.

A la même époque, le vieux cheval de l'Ecole fut peint en zèbre, mais je le jure ce n'est pas moi, ni mon copain.

Christian Rahier ( 56 Au 65 Ai 66)

#### **NOTE DU TRESORIER : APPEL DE COTISATION 2025**

La période traditionnelle de paiement de la cotisation pour l'an prochain démarre. Cette année, je m'adresse à **TOUS en vous demandant de bien vouloir m'envoyer dès que possible et avant fin décembre votre cotisation dont je rappelle le montant :**

- **Pour les AET et sympathisants :**

**Cotisation avec magazine papier : 56.00 €**

(36.00 € de cotisation nationale + 15.00 € pour le magazine papier et + 5.00 € de frais de fonctionnement de la section)

- **Pour les veuves : 27.50 €**

(25.00 € de cotisation nationale + 2.50 € de frais de fonctionnement.

Le magazine papier est gratuit)

#### **MODES DE REGLEMENT**

- **Par chèque à l'ordre de : AET Hérault**

Et à adresser au trésorier : Jacques HENNET Résidence du Parc  
3, avenue Benjamin Guiraudou 34800 CLERMONT L'HERAULT

- **Par virement à l'aide du RIB : La Banque Postale**

Etablissement : 20041 Guichet : 01009 N° de compte : **0751035N030**

Clé RIB : 28

**IBAN ; FR76 2004 1010 0907 5103 5N03 028**

**Titulaire du compte : Association Anciens Enfants de Troupe AET Section Hérault**

## CHANGEMENT D'ADRESSE

**Important : En 2025 comme en 2024, l'objectif fixé par le siège est de mettre à jour les coordonnées de nos cotisants (trop de magazines reviennent parce que les adresses sont erronées).**

En cas de changement d'adresse (**postale** ou internet) ou de numéro téléphone, prévenir notre secrétaire : Georges Tixeron (69 LM 72), domicilié 17, rue d'Engabanac 34430 Saint-Jean-de-Védas  
Tél : 04 67 47 12 90 – Port : 06 25 13 72 63      Email : [gamtixeron@gmail.com](mailto:gamtixeron@gmail.com)

## SITE INTERNET DE NOTRE SECTION

Pour rester au fait de l'actualité de la section, visitez le superbe site de la section des AET de l'Hérault rénové et actualisé par notre camarade Claude Boudillet (59 Tu 64). Encore et toujours merci à Claude pour ce travail important.

Allez-y ! Vous y trouverez entre autres l'annuaire simplifié, le trombinoscope, les AET célèbres, nos artistes, les comptes-rendus des réunions mensuelles et activités... Un bon moyen pour ceux qui, pour des raisons souvent professionnelles ou peut-être de santé, ne peuvent pas se joindre à nos activités : <https://www.aet-herault.com/>

**SITE INTERNET DE NOTRE ASSOCIATION NATIONALE : [www.ancienfantdetroupe.org](http://www.ancienfantdetroupe.org)**

### Aide-mémoire de la section AET 34

<b>Vice-président Michel ALAUX</b> (58 Tu 64 AI 65)	Tél : 06 29 50 06 82
<b>Vice-président Gérard DELTOUR</b> (67 Ai 70)	Tél : 06 50 88 12 84
<b>Secrétaire Georges TIXERON</b> (69 LM 72)	Tél : 06 25 13 72 63
<b>Secrétaire-adjoint Jean-Pierre MULOT</b> (57 Ai 65 LF 66)	Tél : 04 67 99 31 19
<b>Secrétaire-adjoint Jean-Yvon FEVRIER</b> (53 LA 60 Au 62 LF 64)	Tél : 06 11 44 21 47
<b>Secrétaire-adjoint Pierre SANSOIT</b> (63 Tu 66 LM 68 Is 70)	Tél : 07 64 24 27 66
<b>Trésorier Jacques HENNET</b> (50 LA 58)	Tél : 06 14 83 43 56
<b>Trésorier-adjoint Régis GARROT</b> (67 LM 74)	Tél : 06 18 04 43 81
<b>Base de données informatiques : Georges TIXERON</b> (69 LM 72)	Tél : 06 25 13 72 63
<b>Informatique : Claude BOUDILLET</b> (59 Tu 64)	Tél : 06 14 27 57 71
<b>Représentant le Biterrois Claude-Henry MAUREL</b> (48 LA 55)	Tél : 06 62 54 06 02
<b>Chargé des Ecoles Daniel SERRA</b> (56 Ai 63)	Tél : 06 09 56 49 18
<b>Chargés de nos Aînés : Christian RAHIER</b> (56 Au 65 AI 66)	Tél : 07 61 27 78 84

## ADIEU JEANNINE ET RENE PLANES

